
Протокол № 7 
расширенного Заседания Приволжского Территориального Совета СРО ААС 

 
г. Саратов                                                                                          16 августа 2024 года 
 
Место проведения: г. Саратов 
Начало заседания: 09-00 Мск 
Форма заседания – очное, с возможностью дистанционного участия 
 
На заседании присутствовали члены Совета Приволжского ТО СРО ААС: 

1. Сюткина М.Г.  
2. Селезнев А.В. 
3. Селезнева О.А. 
4. Вайханская О.Л. 
5. Брекоткина З.Т. 
6. Быкова Э.Ф. 
7. Пантелеева И.А. 
8. Ткалич И.Ю.  
9. Федорова О.А.  
10. Челышев Д.А. 
11. Чувакорзина Л.В. 
12. Бареев Т.Ф. 

 
Итого в заседании Совета Приволжского ТО СРО ААС участвует 12 из 17 человек, 
что составляет 70%.  Кворум для принятия решений имеется. 
Также присутствуют члены СРО ААС г. Саратова. 

 
Процедурные вопросы: 
1.Избрать Председателем заседания Совета Приволжского ТО СРО ААС Сюткину М.Г. 
2.Избрать Секретарем заседания Совета Приволжского ТО СРО ААС Селезневу О.А. 
3. Утвердить Повестку дня с учетом поступивших замечаний и предложений. 
Решения приняты единогласно. 
 
Повестка дня заседания: 

№ Вопросы Докладчик 

1 

1. Обзор решений Правления СРО ААС от 26.07.2024г. 
2. Обсуждение проекта внесения изменений в Положение о 
порядке расчетов членских взносов.  
3. Обзор работы Комитета по международным связям СРО 
ААС. 
4.  Новости по разъяснениям Комитета по стандартизации и 
методологии аудиторской деятельности СРО ААС 
 
 

Сюткина М.Г.  
Челышев Д.А. 
 
Брекоткина З.Т. 
 
Пантелеева И.А. 
 

 
По первому вопросу 
Обзор решениях Правления СРО ААС от 26.07.2024г. 
Выступила председатель Приволжского ТС СРО ААС Сюткина Минзиля Галиулловна. 
Она поприветствовала всех присутствующих в зале, и ознакомила с новыми решениями 
Правления на Заседании от 26.07.2024г.  



- Об объединении Сибирского и Дальневосточного округов для целей формирования 
общих территориальных собраний; Сюткина М.Г. отметила, что опрос членов СРО ААС 
регионов не проводился, председатели Советов этих округов были против, но 
большинством голосов решение об объединении было принято; 
- Положение о наградах СРО ААС; Принято решение учредить новую награду СРО 
ААС - Памятная медаль имени А.Д. Шеремета «За вклад в развитие профессии». 
- О вознаграждении членам территориальных советов СРО ААС.О внесении изменений 
в смету СРО ААС. Комиссией по наградам и вознаграждениям СРО ААС было внесено 
предложение материально поощрить по итогам работы за 2023 год членов 
Территориальных Советов СРО ААС и внести в смету СРО ААС соответствующие 
изменения, в связи с этим. Но большинством голосов решение не было принято, было 
предложено разработать критерии для выплаты вознаграждения членам ТС согласно 
требованиям ЛНА СРО ААС. 
 
В обсуждении приняли участие: Сюткина М.Г., Челышев Д.А., Пантелеева И.А., Быкова 
Э.Ф., Федорова О.А. и др. 
 
Решили: 
1.1.  Принять полученную информацию к сведению. 
Голосовали: За-12 голосов; против-0; воздержался-0. 
Решение принято единогласно. 
 
По второму вопросу 
Обсуждение проекта внесения изменений в Положение о порядке расчетов 
членских взносов. 
 
Минзиля Галиулловна сообщила, что сформирован персональный состав Рабочей 
Группы по разработке концепции реформы расчета членских взносов и в ее состав 
вошел представитель ПрТС Челышев Д.А. 
Выступил член Рабочей Группы Челышев Д.А. он сообщил, что состоялось уже два 
заседания Рабочей Группы и сформирована концепция цель которой -чтобы все платили 
поровну. Предложено три варианта расчета членских взносов:  
-процент от выручки организации;  
-50% от выручки, 25% от количества выданных АЗ, 25% от численности персонала; 
-33% от выручки, 33% от количества выданных АЗ, 33% от численности персонала; 
Просчитав варианты на примере своей компании, получилось, что первый вариант 
самый оптимальный, второй вариант увеличение взносов получается на 30%, в третьем 
варианте увеличение на 50%. Также предложено увеличение взносов по совместителям 
в 4 раза, обосновывается тем, что это борьба с лицами, которые набирают аудиторов под 
конкурсы. В процессе обсуждений РГ не пришла к общему мнению, велись жаркие 
дискуссии. Несколько человек из РГ выступили за сохранение имеющегося порядка 
расчетов, поскольку не совсем понятен каким образом повлияет этот новый порядок 
расчетов на бюджет СРО ААС, не приведены сравнительные показатели. Вопрос 
отложен до следующего заседания РГ 20.08.2024г. 
В процессе обсуждения выступления, членами ПрТС были высказаны мнения, что 
линейный метод расчета процента от выручки — это самый правильный и 
справедливый подход к расчетам взносов.  
И в соответствии с законодательством добровольные членские взносы в СРО должны 
идти на покрытие сметы расходов на основные виды деятельности, а борьба с 
недобросовестными аудиторами должна исходить из дисциплинарных взносов и 



штрафов. Таким образом такое обоснование для повышения взносов некорректно. Все 
должно быть прозрачно и просчитано на что идут взносы, чтобы принимать решение об 
их повышении. 
 
В обсуждении приняли участие: Сюткина М.Г., Челышев Д.А., Солдатов И.В., Мережко 
О.В., Чувакорзина Л.В., Лимаренко Д.Н.  
 
Решили: 
1.1.  Принять полученную информацию к сведению. 
Голосовали: За-12 голосов; против-0; воздержался-0. 
Решение принято единогласно. 
 
По третьему вопросу 
Обзор работы Комитета по международным связям СРО ААС. 
 
Выступила Брекоткина З.Т., она рассказала о задачах и деятельности Комитета по 
международным связям СРО ААС. 
Брекоткина З.Т. отметила, что задачами Комитета является поддержание и укрепление 
отношений с международной федерацией бухгалтеров, в том числе развитие 
сотрудничества с профессиональными организациями бухгалтеров и аудиторов -членов 
ЕАЭС по вопросам формирования единого рынка аудиторских услуг на территории 
ЕАЭС. 
Далее Зиля Тимеровна рассказала о деятельности Комитета в 2024 году: о проведении 
ряда мероприятий участниками которой являлись члены Комитета по международным 
связям СРО ААС, в том числе были организованы и проведены встречи общих собраний 
участников Евразийской группы бухгалтеров и аудиторов.  
Члены приняли участие в Международной научно-практической онлайн конференции, 
которая была проведена в Кыргызстане в г. Бишкек 03.04.2024г. Кроме того ведется 
работа по актуализации страницы ЕГБА на сайте СРО ААС. По результатам заседаний 
была озвучена информация о том, что выявлено несоответствие национальных 
законодательств государств -членов ЕАЭС с Соглашением об осуществлении 
аудиторской деятельности в рамках ЕАЭС. В результате этой информации был 
предоставлен анализ законодательства, который был направлен в компетентные органы 
государств членов ЕАЭС, для того чтобы учесть в работе при приведении национальных 
законодательств в соответствие с Соглашением. 
 
Решили: 
1.1.  Принять полученную информацию к сведению. 
Голосовали: За-12 голосов; против-0; воздержался-0. 
Решение принято единогласно. 
 
По четвертому вопросу 
Новости по разъяснениям Комитета по стандартизации и методологии 
аудиторской деятельности СРО ААС 
 
Выступила Пантелеева И.А. она сообщила, что скоро появится документ на сайте СРО 
ААС по поводу действий аудитора по ситуации, когда исправляется отчетность уже 
представленная в ГЕР БО. Вкратце она пояснила порядок действий аудитора в 
соответствии с этим документом. 



Также она обратила внимание на выпускаемый Комитетом по стандартизации и 
методологии аудиторской деятельности СРО ААС Дайджест ответов на наиболее часто 
поступающие вопросы, который размещается на сайте СРО ААС. 
 
В обсуждении приняли участие: Сюткина М.Г., Чувакорзина Л.В., Пантелеева И.А., 
Мережко О.В., Быкова Э.Ф., Вайханская О.Л. 
 
Решили: 
1.1.  Принять полученную информацию к сведению. 
Голосовали: За-12 голосов; против-0; воздержался-0. 
Решение принято единогласно. 
 
Председатель  
Заседания Совета Приволжского ТС СРО ААС                                             М.Г. Сюткина 
 
Секретарь  
Заседания Совета Приволжского ТС СРО ААС                                             О.А. Селезнева 

 


